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Procès verbal 
Conseil d’établissement 
Mardi 16 octobre 2018 

19h00 
  
 
 

Vérification du Quorum 
 
Étaient présents` 

 Madame Audrey Ricard, parent 
 Madame Annie Lalongé, parent 
 Madame Julie Brault, parent 
 Madame Johanne Viel, parent 
 Madame Joanie Ayotte, orthopédagogue 
 Madame Isabelle Brodeur, enseignante 
 Madame Manon Larose, enseignante 
 Madame Sophie Richer, enseignante 
 Madame Lysanne Landry, directrice  
 Madame Jessika Thibouthot, Service de garde 
 

 
Étaient absents 

 Madame Anick Turcotte, parent 
 

 1.0 OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 

 

 

 

 

 

 

 

CÉ # 18-19-01 

 

 

 

 

1.1 Lecture et adoption de l’ordre du jour ; 

Ajout des points  

  8.7.1 Classe Plein air (Julie Brault) 

Il est proposé par Madame Manon Larose et résolu : 
  
QUE l’ordre du jour soit adopté avec l’ajout. 
 
PROPOSITION ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 

 

1.2 Nomination d’un(e) secrétaire  

Il est proposé par Madame Johanne Viel et résolu : 
  
QUE madame Landry agisse à titre de secrétaire lors des rencontres. 
 
PROPOSITION ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 



 

 

CÉ # 18-19-02 

 2.0 INFORMATIONS DE LA DIRECTION 
  

2.1 Fonctions et pouvoirs du conseil d’établissement (doc.1) * 

Document remis et expliqué de façon brève. 

2.2 Fonctions et pouvoirs du président du conseil d’établissement (doc.2) * 

Sera vu dans le document des règles de régie internes 

2.3 Dénonciation de conflits d’intérêts (doc 3) * 

Aucun membre n’a besoin de faire une dénonciation de conflits d’intérêts. 

2.4 Formulaire d’autorisation de divulgation de renseignements 

Les formulaires sont complétés par la représentante au comité de parent et plus 

tard par la présidente. 

2.5 Budget de fonctionnement du CÉ 

300$ servant pour des frais de déplacement ou de gardiennage. 

 
 3.0 ÉLECTIONS 

 

 

 

 

 

CÉ # 18-19-03 

 

 

 

 

 

 

CÉ # 18-19-04 

 

3.1 Élection du président du conseil d’établissement 

Il est proposé par Madame Sophie Richer et résolu : 
  
QUE madame Annie Lalongé soit élue présidente du conseil d’établissement pour 
l’année 2018-2019 
 

PROPOSITION ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 

 

3.2 Élection du vice-président du conseil d’établissement 

Il est proposé par Madame Isabelle Brodeur et résolu : 
  
QUE madame Julie Brault soit élue vice-présidente du conseil d’établissement pour 
l’année 2018-2019 
 

PROPOSITION ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 

 4.0 OUVERTURE DE LA RÉUNION 
 

 

 

 

 

 

4.1 Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion du 11 juin 2018  

Il est proposé par Madame Manon Larose et résolu : 
  
QUE le procès-verbal du 11 juin 2018 soit adopté. 
 

PROPOSITION ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 



 

 

CÉ # 18-19-05 4.2 Suivi au procès-verbal 

Les suivis sont faits au fur et à mesure de la lecture, il s’agit plus de précisions que 

de suivis. 

4.3 Signature du registre 

Madame Landry et Madame Lalongé signent le registre en l’absence de M. Yan 

Payette 

 5.0 REPRÉSENTANT DE LA COMMUNAUTÉ 
Aucun membre présent. 

 6.0 POINTS DE DÉCISION 
 

 

 

 

CÉ # 18-19-06 

 

 

 

 

 

CÉ # 18-19-07 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CÉ # 18-19-08 

 

6.1 Dispense de lecture du procès-verbal 

Il est proposé par Madame Joanie Ayotte et résolu : 
  
QUE le procès-verbal de chaque séance soit lu par les membres lors de la 
réception par courriel pour éviter la lecture sur place. 
 

PROPOSITION ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 

 

6.2 Règles de régie interne (doc 4) * 

Il est proposé par Madame Jessika Thibouthot et résolu : 
  
QUE les règles de régie internes soient adoptées telles que présentées. 
 

PROPOSITION ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 

 

6.3 Calendrier des séances et plan de travail (doc 5) * 

Le calendrier a été remis lors de l’assemblée générale du 11 septembre. 

 

6.4 Programmation des activités et sorties éducatives 2018-2019 

Le tableau des activités éducatives est présenté aux membres. Madame Landry 

explique que de nouvelles règles sont en vigueur depuis l’été. Seules les 

activités de type récréatives peuvent être chargées aux parents. Les activités en 

lien avec le programme de formation doivent être payées par l’école. À cette fin 

le ministère a dégagé des sommes pour aider les écoles à offrir des activités aux 

élèves. 

Il est proposé par madame Julie Brault et résolu : 
 

QUE les activités éducatives soient adoptées telles que présentées dans le 
tableau remis. 

 
PROPOSITION ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CÉ # 18-19-09 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CÉ # 18-19-10 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

6.5 Demande de prêt de locaux pour un OBNL 

Comme l’an passé, madame Landry demande l’autorisation de prêter certains 

locaux de l’école à quelques reprises dans l’année pour aux Ambassadeurs de la 

Montérégie, organisme qui forme de jeunes musiciens et danseurs dans le cadre 

d’un ensemble musical et chorégraphique. Madame Landry s’engage à être 

présente lors du début et de la fermeture des activités et s’assurera de la mise en 

place et de la propreté des lieux lors du départ.  

Il est proposé par Madame Annie Lalongé et résolu : 
  
QUE le prêt des locaux de l’école soit fait aux Ambassadeurs de la Montérégie 
selon les modalités expliquées plus haut. 
 

PROPOSITION ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 

 

6.6 Fonds à destination spéciale : demande en orthopédagogie 

Madame Landry explique que d’année en année l’école fait des demandes à la 

FISMR pour faire l’ajout d’orthopédagogie. L’an passé, puisque la Fondation a 

remis à l’école le montant pour l’année 16-17 en novembre puis celui de l’année 

17-18 en mai, un montant a été cumulé. De plus, les différentes enveloppes 

budgétaires reçues de la part du ministère ont pu couvrir une partie des frais 

d’orthopédagogie. La direction demande au conseil d’établissement d’utilisé les 

montants cumulés dans le fond à destination spéciale pour payer l’ajout de 10% 

d’orthopédagogie fait dès le début de l’année ce qui représente un montant 

d’environ 7000$. 

Il est proposé par Madame Audrey Ricard et résolu : 
  
QU’un montant de 7000$ provenant du Fond à destination spéciale soit utilisé pour 
payer l’ajout de 10% en orthopédagogie. 
 
PROPOSITION ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 

 

6.7 Campagne de financement 2018-2019 avec la FISMR 

Mme Landry explique qu’encore une fois cette année, l’école se joint à la 

Fondation de l’Instruction de Saint-Marc-sur-Richelieu pour amasser des fonds. 

Cette Fondation contribue depuis plusieurs années à faire, entre autres, des 

achats de livres ou de l’ajout d’orthopédagogie à l’école. La campagne 

commencerait 29 octobre pour une durée de 2 semaines. Il s’agit de vente de 

fromages, de produits Épicure et de produits locaux (confiture, ketchup et miel). 

 



 

 

 

 

CÉ # 18-19-11 

 

 

 

 

 

CÉ # 18-19-12 

Il est proposé par Mme Manon Larose et résolu : 
 

QUE l’école participe à la campagne de financement de la FISMR. 
 
PROPOSITION APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 

6.8 Projet éducatif, premières démarches 

Il est proposé par madame Johanne Viel et résolu : 
 

QUE les valeurs la mission et la vision de l’école soient adoptées 
 
PROPOSITION ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 7.0 PÉRIODE DE QUESTIONS DU PUBLIC 

Aucun public 

 8.0 POINTS D’ÉCHANGE 
 8.1 Formation conseil d’établissement CSP 

Formation offerte le 5 novembre prochain et a lieu à 19 h au centre  administratif 

Roberval de la CSP, 1740 rue Roberval à Saint-Bruno-de-Montarville.  

Il faut prévenir Mme Landry de votre intérêt à y participer. 

 
8.2 Mesure « Aide aux parents » 

1000$ encore cette année sont alloués à cette mesure pour les parents du 

 préscolaire et de la 1re année. Proposition à amener pour la prochaine 

rencontre. 

8.3 Correspondance 

Aucune correspondance 

8.4 Parole à la représentante du comité de parents 

Mme Ricard donne quelques informations dont la possibilité de discuter des dates 

journées pédagogiques. 

8.5 Parole à la technicienne du service de garde 

 Repas traiteur fonctionne bien 

 Deux périodes de dîner de 30 minutes sont prévues cette année. À la 

cloche les élèves du 3e cycle sortent à l’extérieur et les autres élèves 

dînent et ensuite vice versa 

 Journée pédagogique du 19 octobre : Rallye d’Halloween. 

 La période d’informatique a été abolie, l’école considère que la gestion du 

temps d’écran revient aux parents. 

 



 

 

8.6 La vie à l’école 

 Musée Abénakis offert par la Société d’histoire de Cournoyer, la sortie a 

été très appréciée par les enfants et les enseignantes. 

 Zoo mobile, thème des chauves-souris, une heure par groupe du 

préscolaire et du 1er cycle. 

 Les élèves de 6e année ont fait une compétition de crosscountry, nos 

élèves se sont très bien démarqués. 

 Mission lecture (je lis partout) les premiers mercredis de chaque mois à la 

période 5. 

 

8.7 Autres sujets : 

8.7.1 Classe Plein air (Julie Brault) 

Mme Brault parle de l’engouement pour l’aménagement extérieur pour faire 

des classes à l’extérieur. 

Nature Québec est un mouvement qui aide à mettre en place ce type de 

classe (conseil et planification). Mme Richer explique que deux endroits ont 

été prévus en fonction de ce type de classe. Il faudrait penser à un comité 

qui pourrait voir à creuser cette idée. 

 
 9.0 Levée de l’assemblée, Mme Annie Lalongé propose la levée de l’assemblée à 

20h50. 

 
 
                    
 
Lysanne Landry            Annie Lalongé 
Directrice               Présidente 


